2

24/01/2025

SECCIÓN

OPINIÓN







# **ROZONES**

# Dura herencia de AMLO en seguridad

Y es el más reciente estudio del Observatorio Nacional Ciudadano, el que da cuenta de la dura herencia que dejó el Gobierno pasado en materia de seguridad. Entre los indicadores que así lo establecen están el de que 2024 fue el año con el mayor número de desaparecidos, con 13 mil 596, el segundo peor en delitos que atentan contra la vida y el octavo con mayor tasa de homicidios dolosos. Además, al evaluar los datos arrojados tras la conclusión del sexenio resulta que éste fue el que tuvo la mayor tasa de homicidios dolosos. Y es que que en la administración de **López Obrador**, se registró una tasa de 128.03 carpetas de investigación y 150.6 víctimas de homicidio doloso por cada 100 mil habitantes. Una cifra mayor a la reportada en el Gobierno de **Enrique Peña**, con 102.37; el de **Calderón** con 90.26 y el de **Fox** con 71.03. El sexenio tuvo también las mayores tasas de feminicidios, lesiones dolosas, narcomenudeo, trata, violaciones y violencia familiar, entre otros. Uf.

## Nuevo golpe en Chiapas con el nuevo Gobierno

Y en donde no se han interrumpido las acciones para recuperar la paz es en Chiapas. Ayer, un operativo en La Frailesca dejó como resultado la detención de 67 personas, entre ellas 63 policías municipales de Villa Corzo y Villa Flores. Llama la atención que, entre los capturados, está el director de la policía de Villa Flores, un hombre que tenía el mando de la fuerza pública pese a que contaba con antecedentes penales por homicidio y trasiego de drogas. Desde su toma de posesión, el gobernador **Eduardo Ramírez Aguilar** se comprometió a promover acciones de fuerza en regiones que durante muchos años han estado en manos de grupos criminales, con la complacencia de autoridades locales. Hasta el momento ya se han realizado operativos en la frontera, en Los Altos y en La Frailesca, en donde han sido desbaratadas células que cometían delitos como homicidio, narcomenudeo, extorsión y trata, entre otros. Y, hasta donde se sabe, van por más. Ahí el dato.

#### Más miedo en Villahermosa

Pero donde van al revés es en Villahermosa que logró desbancar a Fresnillo del primer lugar entre las ciudades con mayor percepción de inseguridad, luego de más de seis años en que la metrópoli zacatecana estuvo a la cabeza. En la ENSU del Inegi correspondiente al cuarto trimestre del 2024, la capital de Tabasco apareció con un puntaje de 95.3 por ciento, lo que significa que nueve de cada diez de sus habitantes tiene miedo de ser víctima de algún delito. Lo anterior, nos dicen, es el reflejo de las recientes jornadas de violencia que se han presentado en la zona centro del otrora Edén en las últimas semanas, que incluyen dos ataques armados a bares, un motín en el penal, balaceras, ejecuciones, quema de negocios y otras acciones. Y sí, es parte de la herencia que dejó el exgobernador **Carlos Manuel Merino** pero, nos comentan, el dato también habla de la incapacidad de las actuales autoridades para corregir el rumbo, tras casi cuatro meses de haber asumido el poder. Así las cosas.

# MH, segunda más segura

Con la novedad de que la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana se ha venido convirtiendo en una evaluación relevante que celebran los gobiernos con buena evaluación y que quisieran esconder los que salen reprobados. Entre los primeros, nos comentan, se encuentra la alcaldía Miguel Hidalgo en la CDMX, donde el 60% de los encuestados, dos de cada tres, expresaron sentirse más seguros. En esa demarcación, nos cuentan, ha venido aplicándose la estrategia de Blindar MH, la cual fue implementada por el alcalde **Mauricio Tabe** quien recordó que al inicio de su Gobierno en 2021, esa demarcación ocupaba el lugar 12 en el *ranking* de las alcaldías más inseguras de la Ciudad de México y hoy de acuerdo a dicho informe, es la segunda alcaldía más segura. Tal parece que el trabajo coordinado con otras autoridades y una inversión histórica en obra pública, ha logrado la recuperación de espacios públicos y una mayor iluminación de calles y barrios. Ahí el dato.

PERIÓDICO

**PÁGINA** 

2

**FECHA** 

SECCIÓN



La Razén

24/01/2025 OPINIÓN

## Salen debiendo en Monterrey

Donde parece que dar más seguridad sigue como promesa de campaña es en la capital de Nuevo León. Y es que resulta que en Monterrey la inseguridad se vive a diario y la oferta que hizo el hoy alcalde, **Adrián de la Garza**, sigue en el tintero. De ello dan cuenta, entre otros indicadores, la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana cuyos resultados entregó ayer Inegi. ¿Y qué ocurre en Monterrey? Bueno, pues resulta que es el municipio que más retrocedió en al área metropolitana de Nuevo León si se considera la medición anterior. La demarcación pasó de 59.9 por ciento de la población con percepción de inseguridad, a 69.2 por ciento. Preocupan a los regiomontanos las ejecuciones, los asaltos y otros delitos cometidos por delincuentes cuyo accionar impune genera una atmósfera de temor. De la Garza lleva tres meses en el Gobierno, nos comentan, pero si va a seguir así... Uf.

## Escala el choque

Y nos piden estar pendientes de ver hasta dónde llegará el choque que mantienen a causa de la elección judicial, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y el propio Poder Judicial de la Federación. Y es que claramente el primero está buscando la manera de hacer cumplir lo establecido en la reforma judicial, a partir de la interpretación de que el punto central de esa reforma, es decir, la elección judicial, es una materia electoral. Sin embargo, en el Poder Judicial, cuestionan la reforma y sus componentes a partir de los recursos y elementos de defensa que da principalmente la Ley de Amparo. Ayer el Comité de Evaluación del Poder Judicial, al que la víspera le ordenaron restablecer actividades —las entrevistas a candidatos que se inscribieron para buscar un cargo de juez por voto popular— anunció que no acatará hasta que la Corte determine, mediante la resolución de una controversia que se impondrá, qué debe hacer.